

Stefan KHITTEL ³⁵ Vortrag)

Vor der Paläobiologie: Othenio Abel als Geologe

Der Name Othenio ABEL wird bis heute mit der Biologisierung der Paläontologie verbunden und mit dem Versuch, diese Disziplin aus der Umklammerung der Geologie zu lösen. Zu Beginn seiner Karriere dissertierte Abel jedoch über ein stratigraphisches Problem und war danach einige Jahre an der Geologischen Reichsanstalt tätig.

Die Zeit seiner Tätigkeit an der Reichsanstalt soll einerseits kurz von der biographischen Seite beleuchtet werden und andererseits wird der Versuch unternommen, die Forschungsarbeiten mit den Institutionen und deren interner Politik in Zusammenhang zu bringen.

Als Ergebnis soll die Schlussfolgerung untermauert werden, dass sich der Bruch mit einer Institution und ihrem Forschungsprogramm im Falle Abels als wissenschaftspolitisches Mittel zum Zweck einer Forscherkarriere deuten lässt.

³⁵

Adresse des Autors:

Mag. Stefan KHITTEL,
Österreichische Akademie der Wissenschaften
Ostmarkgasse 63/2/6
A-1210 Wien

e-mail: STEFAN.KHITTEL@CHELLO.AT, STEFAN.KHITTEL@OEAW.AC.AT

